
浦江两岸开发不追求标志性建筑
韩正先后赴杨浦虹口调研产业结构调整和旧区改造推进
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! ! ! !本报讯（记者 沈敏
岚 特约通讯员 庄莉）中
国电信上海创新孵化基
地启动揭牌仪式昨天在
沪举行。中共中央政治局
委员、上海市委书记俞正
声，中国电信集团公司董
事长王晓初为基地揭牌，
上海市副市长艾宝俊出
席仪式并讲话，与会人员
现场观摩了已入驻该基
地的中国电信 !"个创新
孵化项目展示。

中国电信上海创新
孵化基地位于浦东康桥
中国电信信息园区内，面
积 #万多平方米，具备国
际化标准的办公与演示
环境，拥有千兆级出口带
宽、数百台高端服务器的
专业化实验室。上海市委
市府表示，中国电信创新
孵化基地落户上海，将有
力支撑上海“十二五”期
间“创新驱动，转型发展”
的战略方针。基地的落成
使上海市科技创业环境
和中国电信的网络、客
户、技术、人才、创意等资
源形成高效整合对接。

中国电信集团公司
董事长王晓初在揭牌仪
式上表示，中国电信将根
据市场化原则和互联网
创业规律，发现并孵化好
的移动互联网业务，培育
中国电信在移动互联网
领域新的业务增长点，培
养一批互联网技术、经营
和管理人才。同时，打造
国内领先的创新成果孵
化及服务平台，推动中国
信息产业健康发展。
记者获悉，中国电信

已经开始征集创新孵化
项目及团队，筛选创业项
目 $%#个，目前已有 &"

个项目及团队入驻上海
孵化基地开始“孵化”。专
家认为，中国电信此次建
立的上海创新孵化基地，

实现了三大突破：
! 首次建设 !特区化" 的创新发展平

台#利用企业的资源优势$品牌优势#引入民

企的股权和人才激励机制# 打造创意发现$

项目孵化$投资加速的全新发展模式%

! 开放全网!专业化"的电信资源服

务创业团队# 向创业团队开放中国电信覆

盖全国的网络和平台资源$ 营销渠道和研

发设施%

! 构建新一代信息产业布局# 将中国

电信的资金$网络$技术$人才等资源与政府

科技创新环境$社会资本等进行高效整合对

接#打造出国内领先的创新成果转化及服务

平台&

据悉，创新孵化基地还将不断吸引和汇
聚产业链上下游企业，逐步打造规模化、高
端化的信息产业集群，有效带动上海市科技
创新企业的聚集与发展。

! ! ! !苏州河水日益变清，随着市水务局堤防
'泵闸(管理处牵头实施的苏州河市区段底泥
疏浚任务的完成而更上一个台阶。污染容易
治理艰难，不能让苏州河来之不易的整治成
果受到无形有害的侵蚀，昨天下午，上海市水
务局水务行政执法总队会同嘉定区水务局、
市堤防（泵闸）管理处沿河巡逻，开始了今年
对擅自设置排污口排放施工泥浆的违反行为
进行持续检查。

泥浆处理每艘船要登记
天气晴朗，可以更加真切地看见水质好

转的苏州河泱泱涣涣流动的形状。我们从苏

州河上的普陀区观光码头登船出发，向上游
驶去。到达支流河新槎浦幸福码头，一艘 '((

吨位的泥浆运输船停泊在岸边，而一根粗大
的管道从岸上架起，里面的泥浆喷射出来到
船上。执法检查人员要求作业人员出示相关
证件，随后进行询问。不过，这是正常的泥浆
处理作业。原来，这是一个泥浆运输的中转
站，从地铁 &$号线、虹桥枢纽和一些较小的
配套工程过来的泥浆，通过路运的槽罐车装
载过来，然后用泵打到管道，接着出来就是我
们看到的喷射装船了。这里的船再开往下一
个中转站青浦赵屯。每一艘船都要登记，有单
子，交接过程是防止泥浆中途流失。

偷排泥浆一般是在晚上
明的好查，暗的就难了。执法人员坦言：

一般偷排泥浆都是在晚上，船在水上行，泥浆
往外流，肉眼根本看不见。向苏州河排放施工
泥浆最为野蛮和恶劣的是，架设管道把泥浆
直接“喷”到河里。两年多前，上海市水务行政
执法总队执法人员在普陀区桃浦镇执法检查
时，就发现某建设公司委托劳务公司在新槎
浦河旁设置排污口，通过排放软管将东侧作
业区域内的泥浆池与排污口相连，将施工泥
浆排到新槎浦河内。造成严重的后果是，新槎
浦河部分河道深度积淤，最严重处河床被抬

高至距水面仅 ()!米，!((米外的凌家浜水闸
竟然不能关闭了，闸门下不去了。最后的处理
是罚款人民币 !(万元的行政处罚决定。

无独有偶，也是被排放泥浆所害，嘉定
江桥小封浜节制闸同样发生过闸门不能关
闭的情况。一根软管，设置排污口排放泥浆，
比违章建筑简易方便多了，但河道受到的损
害后果是严重的，区区 !(万元的罚款不足
以震慑违法，违法的低成本和执法的高成本
不匹配。
苏州河水渐清朗，可观赏还可以水上游，

为了维护苏州河的治理成果，上海市水务行
政执法总队负责人表示，作为今年一项专项
重点检查项目，将通过水上巡查的方式，对苏
州河干流及其沿线支流'新槎浦(开展擅自设
置排污口排放施工泥浆执法巡查，同时希望
苏州河及支流沿线相关单位增强环境保护意
识，保护苏州河，需要有关各方包括全社会共
同关注和努力。 本报记者 朱全弟
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水务行政执法总队昨会同有关部门开展沿河巡逻———

持续检查苏州河偷排施工泥浆

! ! 本报讯 $月 !*日和 ##日，市委副书
记、市长韩正先后前往杨浦区和虹口区，调
研产业结构调整和旧区改造等工作的推进
情况。韩正指出，上海在围绕“十二五”创新
驱动、转型发展，加快产业结构调整和落实
各项民生工作的过程中，要充分发挥各区特
点和优势，充分调动各区的工作积极性。

&*日下午在杨浦区，韩正先后察看了西
门子上海中心，原上海第十七棉纺织总厂旧
址改造而成的上海国际时尚中心，以及中国
'上海(创业者公共实训基地。韩正与年轻的
创业者交谈，了解他们在公共实训基地如何
获得帮助，听取他们对于创业服务的建议。

在与杨浦区委、区政府负责同志座谈
时，韩正说，这些年“大杨浦”正在悄然中发
生深刻变化，其中最成功的经验是围绕全市
发展主线，紧密结合杨浦实际，充分发挥自
身优势，提出“知识杨浦”的理念，每一项工

作都有具体目标。上海各区之间情况不同，
在围绕全市“十二五”创新驱动、转型发展的
过程中，要充分发挥各区特点和优势，充分
调动各区的工作积极性，市里调动各区积极
性的核心是放权。最了解情况的是基层，要
充分调动起各方工作积极性，使全市转型发
展各项工作推进得更好更快。要加快旧区改
造，完善二次征询制度。要按照总体规划推
进黄浦江两岸开发，不追求标志性建筑，多
考虑功能和整体协调，各项工作都要经得起
历史检验。

##日上午在虹口区，韩正察看了北外滩
上海港国际客运中心建设进展，并深入虹镇
老街，了解旧区改造的推进情况。在嘉兴街
道分指挥部调解室，韩正与首席人民调解员
梁惠英亲切交谈，仔细询问动迁过程中大家
最关心的问题。“动迁居民对于二次征询制
度有什么建议？”“好的建议，是否及时向区

政府传递+”“目前动迁居民反映最迫切的是
哪些方面？”……梁惠英告诉市长，她已经参
与 &(#&户家庭的动迁调解工作，对于特殊
困难家庭，实事求是帮助调解和解决，当前
大家反映比较迫切的是动迁房配套。韩正当
即叮嘱建交委、规划、房管部门负责同志，一
是市里要加强统筹，确保动迁房源，二是对
于大型居住区的商业、医疗、教育、文化等各
项配套，要不折不扣同步推进。

在与虹口区委、区政府负责同志座谈
时，韩正说，虹口区发展潜力巨大，工作推进
要突出重点。北外滩是上海“十二五”发展的
重点地区之一，更是虹口发展的重中之重，
要围绕航运和金融，加快凸显产业形态和功
能。北外滩建设，必须把交通问题放在更加
重要位置，只能加强、不能削弱，要同步规
划、同步实施，确保交通问题不成为制约未
来发展的瓶颈。

本报讯（记者 叶薇）上海将严格规范
城市地下管线的规划、建设和管理，有效杜
绝因城市地下管线施工而导致的道路反复
开挖现象，为市民提供更大方便。记者上午
从市政府召开的地下管线规划核查工作推
进会上获悉，今后，全市将建立统一的地下
管线行政审批平台，加快信息数据库建设，
加强地下管线的跟踪测量以及档案管理。副
市长沈骏出席会议并讲话。
地下管线是城市“血脉”，包括给水、排水、

再生水、燃气、照明、电力、通信及工业等管线，
推进地下管线规划核查对于保障城市安全和
高效运行，推进智慧城市建设具有重要意义。

地下“血脉”脉络不够清晰，使一些施工

企业心里没底，也给城市公共设施和居民生
活带来安全隐患，还造成了社会资源的浪
费。由于地下管线具有隐蔽性，一旦覆土，就
难以获取相关信息，本市先后出台多部实施
办法，规范地下管线跟踪测量行为，但由于
相关的配套措施没有跟上，跟踪测量工作没
有得到有效实施。据不完全统计、管线工程
跟踪测量合同履约率仅为 '(,。地下管线的
档案资料存在不完整、不准确的现象，目前
的规划许可项目管线竣工档案的归档率只
占所批准规划许可项目的 &-$。一些建设单
位对管线规划竣工验收的意识不强，管线项
目申报开工复验和竣工规划验收的数量远
低于前期项目许可的数量。

会议透露，今后上海将建立全市统一的
审批平台，将规划许可、开工复验、跟踪测
量、竣工验收、档案移交等各个管理环节有
机衔接，市和区的规划、测管、档案管理部门
将在统一的行政审批平台办理。凡是管线建
设工程未上报跟踪测量成果的，应承担的责
任和损失均由建设单位承担。适时开展全市
范围的地下管线普查，解决历史地下管线信
息的错、漏、滞后等问题，建立准确和实时的
全市统一地下管线信息数据库。目前，有关
部门正在加快制订全市统一的数据采集标
准、工作流程和服务办法，按照统一命名规
则、统一数据结构、统一格式标准等要求，确
保管线数据及时入库。

申城将建地下管线统一审批平台加强档案管理

规范管理有效杜绝道路“拉链”现象

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）今天上午，一场
新颖的招聘会在世茂皇家艾美酒店举行，
面试的主持者是本市 *家五星级酒店外
籍老总。

由于酒店行业在中国内地市场飞速
发展，招工难现象尤其突出。今天招聘的
*家酒店同属喜达屋酒店管理集团，喜达
屋目前在大中华地区已有近百家酒店，在
接下来的两年内，还将新增约 '(家酒店，
因此对人才的需求非常大。今天上午 !(

时，喜达屋旗下近百家五星级酒店同时在
'(多个城市开展大规模招聘会。

招聘场所选在环境优雅的酒吧，应聘者
不但可获得一份小礼物，现场还提供瓶装
水、薄荷糖，有轻音乐相伴。技校毕业的小高
打算来应聘清洁工岗位，他说，应聘的是酒
店低端岗位，没想到会得到这样的“礼遇”。

为了网罗人才，喜达屋在本市一些大学
和职校中制订定向培养计划，设立奖学金，
为学生提供实习机会，希望学生从一开始就
喜欢上这个企业，毕业后选择加入其中。
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五星级酒店老总亲自面试员工
本市酒店行业飞速发展招工难现象突出


